

[Communiqué de presse]

Comment les destinations de montagne se réinventent et s'adaptent grâce au Flocon Vert ?

Mardi 2 décembre 2025, Chambéry

Alors que les premiers flocons sont déjà tombés en nombre sur nos montagnes, certaines destinations ont reçu quelques flocons... verts ! Les Français commencent à préparer leurs vacances d'hiver et la question d'**un modèle plus durable pour les stations de ski** revient au cœur de l'actualité. Cette année, plusieurs territoires franchissent une nouvelle étape en obtenant le **label Flocon Vert**, la référence nationale des destinations de montagne engagées dans une transition **écologique, sociale et économique**. Le niveau d'avancement des territoires sur les 20 critères du référentiel est ensuite réévalué tous les 3 ans à la suite de l'obtention du label. À l'heure où la montagne doit s'adapter aux défis climatiques tout en préservant son attractivité, ces nouveaux territoires labellisés montrent qu'un autre modèle est non seulement possible, mais déjà en marche.



Val Cenis (73), renouvelle sa labellisation et obtient désormais 2 flocons. Cette avancée s'illustre par une gouvernance partagée forte entre la commune, l'office de tourisme et le domaine skiable. La destination développe une production énergétique locale (hydroélectricité, biomasse, solaire) et souhaite en reprendre la maîtrise. Elle renforce également une mobilité plus durable grâce à des transports collectifs structurés et le développement des mobilités actives (vélo, piétons).



Les Angles (66), renouvelle son engagement dans la démarche. De nombreux projets ont vu le jour depuis le premier cycle de labellisation. La construction d'une médiathèque, l'ouverture d'une maison médicale, l'aménagement des trottoirs, ainsi que l'ouverture d'une formation de cordiste sur les intersaisons sont autant d'exemples qui témoignent de l'avancée du territoire.



Le Grand-Bornand (74), renouvelle sa labellisation et obtient 2 flocons. Le territoire joue le collectif avec son comité de pilotage intégrant les parties prenantes de la destination, notamment à travers l'élaboration d'une stratégie et d'un plan d'actions coconstruits. La commune s'appuie également sur la population locale et sur l'expertise du monde universitaire pour progresser dans sa transition ; le Grand Labo en est un exemple particulièrement révélateur, durant lequel 1 habitant sur 5 a été consulté.



Chamrousse (38), ambitionne de devenir un lieu de référence pour l'éducation à la montagne. Le territoire souhaite renforcer ses partenariats et affirmer son positionnement comme destination incontournable pour comprendre, découvrir et expérimenter le milieu montagnard. Une dynamique déjà engagée depuis plusieurs années et qui a vocation à se consolider fortement dans les temps à venir.



© P.Guilbaud

Deux nouveaux territoires labellisés dans les Alpes du Sud

Réallon (05) est une station village des Hautes-Alpes, située à 70km de Briançon Réallon dans les Hautes-Alpes, porte d'entrée méridionale du Parc national des Écrins. La destination a reçu son premier flocon. La vision future du territoire a été co-écrite avec les habitants, notamment grâce au Fabularium, dispositif participatif inédit déployé en 2024, qui offrait à chacun la possibilité de rédiger sa vision du Réallon futur sur des machines à écrire installées en libre accès dans la station et le village.

Val d'Allos (04) se trouve à proximité du Parc National du Mercantour, ce qui lui permet un cadre remarquable. Le territoire a aussi mis en place une démarche participative ambitieuse. Plusieurs réunions publiques ont été organisées afin de donner la parole aux habitants, socioprofessionnels et usagers, et de construire collectivement une vision partagée pour les années à venir. À son issue, une décision majeure a été prise : la fermeture du Seignus (une des parties du domaine skiable). Le ski n'y sera désormais plus possible, marquant un tournant significatif dans l'histoire locale.

18 destinations



13 destinations



31 DESTINATIONS

sont labellisées Flocon Vert. Le prochain comité de labellisation qui décerne les nouveaux labels se réunira en juin 2026.

Le Comité de labellisation et l'équipe Flocon Vert ont décidé, pour distinguer les niveaux d'engagement des territoires dans leur transition, d'identifier les "niveaux d'avancement Flocon Vert". Lorsqu'une destination est labellisée et entre dans une démarche d'amélioration continue accompagnée par le Flocon Vert, elle est labellisée au niveau 1er Flocon, 2e Flocon ou 3e Flocon.



1er Flocon :
territoire engagé



2e Flocon :
vers
l'exemplarité



3e Flocon :
exemplaire

flocon-vert.org

Contact Mountain Riders

Marion BOUHET

06.10.90.12.22

marion.bouhet@mountain-riders.org